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Data: 01/12/2020 

Título: Massacre de Paraisópolis: familiares lutam por justiça em meio a dor e 

saudade 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/01/massacre-de-paraisopolis-familiares-

lutam-por-justica-em-meio-a-dor-e-saudade  

“Vivi 41 anos achando que eu tinha a polícia para proteger minha família. E essa mesma 

polícia que eu admirava tirou a vida do meu filho, tirou ele de mim. De uma forma cruel 

e covarde”, desabafa Maria Cristina Quirino Portugal, mãe de Denys Henrique, uma das 

nove vítimas fatais de truculenta ação da polícia militar no Baile da DZ7 (lê-se Baile da 

17), em Paraisópolis, bairro periférico da zona sul de São Paulo. 

Aquele 1º de dezembro de 2019 deveria ter sido só uma noite comum de lazer para 

Denys e milhares de outros jovens mas se transformou em pesadelo quando as batidas 

do funk, abruptamente, foram substituídas por bombas de gás lacrimogêneo, agressões 

e balas de borracha. O episódio, cujos responsáveis estão impunes até hoje, ficou 

conhecido como o Massacre de Paraisópolis. 

 

 

Data: 01/12/2020 

Título: "Se fosse no Morumbi, chegavam pedindo licença", diz morador de 

Paraisópolis sobre PM 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/01/se-fosse-no-morumbi-chegavam-

pedindo-licenca-diz-morador-de-paraisopolis-sobre-pm  
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Medo, violência cotidiana e sede por justiça. Essa é a realidade ainda vivida pela 

população de Paraisópolis um ano após a morte de nove jovens em decorrência de 

truculenta ação policial contra o Baile da DZ7.  

Naquele 1º de dezembro de 2019, as batidas do funk, abruptamente, foram substituídas 

por bombas de gás lacrimogêneo, agressões e balas de borracha. O episódio, cujos 

responsáveis estão impunes até hoje, ficou conhecido como o Massacre de 

Paraisópolis. 

Vídeos dos adolescentes encurralados em vielas da comunidade e cercados pelos 

policiais, que fecharam as possíveis rotas de saída, registram o desespero e o tumulto 

causado pela ação dos agentes.  

Entre as vítimas fatais estão Denys Henrique Quirino, Mateus dos Santos Costa, 

Eduardo Silva, Bruno Gabriel dos Santos, Dennys Guilherme dos Santos Franca, Luara 

Victoria Oliveira, Gabriel Rogério de Moraes, Gustavo Cruz Xavier e Marcos Paulo 

Oliveira dos Santos, jovens de 14 a 23 anos. 

 

 

Data: 02/12/2020 

Título: Despejo de famílias que viviam em palafitas gera confronto em São Luís 

(MA) 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/02/despejo-de-familias-que-viviam-em-

palafitas-gera-confronto-em-sao-luis-ma  

Spray de pimenta, socos e chutes fazem parte de cenas de violenta de uma ação 

despejo realizada pela Blitz Urbana da Prefeitura de São Luís (MA), com o apoio da 

Polícia Militar, na manhã desta quarta-feira (2), que terminou com quatro pessoas 

detidas. 

A operação ocorreu em um local onde 100 famílias vivem em barracos montados sobre 

palafitas embaixo da ponte José Sarney, mais conhecida como ponte São Francisco. 

Mas em nota, o governo do estado nega que houvessem famílias habitando o local no 

momento da ação e afirma que elas já haviam sido cadastradas e transferidas para um 

residencial do programa Minha Casa Minha Vida, em setembro deste ano. 

 

 

Data: 02/12/2020 

Título: MG: Povo Kiriri vai lançar seu próprio livro didático 

Fonte: https://anovademocracia.com.br  
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Link: https://anovademocracia.com.br/noticias/14761-mg-povo-kiriri-vai-lancar-seu-

proprio-livro-didatico  

“Antigamente a gente tinha mais tempo de conversar, de contar história, (de falar entre 

nós) na beira de um fogo...hoje não tem mais nada disso. Os (nossos) jovens só querem 

ficar na internet, whatsapp, quando dá 6 h da tarde já está tudo na frente da TV, não 

conversam mais. (Por isso) o que a gente tem que fazer é trabalhar na sala de aula”. 

Assim a aldeia Kiriri do Rio Verde, no município mineiro de Caldas,explica a importância 

vital da escola indígena: a sobrevivência da tribo e de sua cultura, frente a um 

comportamento juvenil que perigosamente vai se desligando, cada vez mais, da sua 

indianidade. 

Porém a preocupação não acaba aí. “Os autores (não-índios/brancos))de livros 

didáticos apresentam o indígena como um servidor do homem branco, e querem nos 

obrigar a adquirir um conhecimento que não é nosso, que não faz sentido para nossas 

vidas.” A solução foi então criar uma primeira obra didática própria, o Livro dos Saberes 

Tradicionais do Povo Kiriri do Rio Verde, a ser utilizado na Escola Estadual Indígena 

Kiriri do Acré (OBS: Acré é sinônimo de Rio Verde, no idioma do grupo). 

 

 

Data: 02/12/2020 

Título: RJ: Falta de água afeta milhões de pessoas na capital e Baixada Fluminense 

Fonte: https://anovademocracia.com.br  

Link:https://anovademocracia.com.br/noticias/14757-rj-falta-de-agua-afeta-milhares-de-

pessoas-no-rio-e-na-baixada-fluminense  

Desde o dia 15 de novembro moradores das zonas norte e oeste do Rio e de municípios 

da Baixada Fluminense sofrem com falta de abastecimento de água. Segundo a 

Companhia Estadual de Águas e esgotos (Cedae), o problema está sendo causado por 

um defeito em um dos cinco motores da elevatória do Lameirão, em Senador 

Vasconcelos, na zona oeste. Segundo a Cedae, metade da água diária tratada na 

Estação do Guandu é bombeada pela elevatória.  

Cerca de mais de 1 milhão de consumidores estão sendo afetados com a falta de 

abastecimento. 

Maria, moradora de Realengo, também na zona oeste, relatou ao site G1 que, com a 

falta de água em sua casa, a louça suja se acumula na pia, fogão e até em cima da 

máquina de lavar roupa. Já a roupa suja ocupa um canto da área de serviço. Ela mora 

em uma casa com mais seis pessoas e conta que não recebe água nas torneiras há 

nove dias. 
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Data: 03/12/2020 

Título: Artistas independientes exigen renuncia de Alejandra Frausto tras filtración 

de chat 

Fonte: https://www.elsoldemexico.com.mx  

Link: https://www.elsoldemexico.com.mx/cultura/artistas-independientes-piden-

renuncia-alejandra-frausto-secretaria-cultura-filtracion-chat-desactivar-colectivos-

6091641.htm  

Artistas independientes, de 11 colectivos, piden la renuncia de Alejandra Frausto, titular 

de la Secretaría de Cultura federal, luego de que ayer se filtró en una reunión virtual un 

chat de WhatsApp titulado "Desactivación de colectivos". 

En conferencia de prensa, los representantes de los colectivos involucrados aseguran 

que el diálogo entre autoridades y artistas se truncó ante la "falta de respeto" que 

representa la conversación de WhatsApp, y en ese sentido también desconocen como 

interlocutores a quienes estaban en ese chat. 

"Solicitamos la destitución de Alejandra Frausto como secretaria de Cultura, eso es lo 

que solicitamos. Desconocemos como interlocutores a los funcionarios que en 

complicidad participaron en esta dinámica y rechazamos tajantemente las viejas 

prácticas del chivo expiatorio que exime de responsabilidades a quien las tiene. No 

estamos dispuestos a regresar a un diálogo simulado, exigimos un diálogo verdadero y 

resolutivo", afirmó Andrea Salmerón, productora de teatro. 

 

 

Data: 03/12/2020 

Título: Capitão da PRE defende agressão a indígenas: "Deixar o lombo mais mole 

que a barriga" 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/03/capitao-da-pre-defende-agressao-a-

indigenas-deixar-o-lombo-mais-mole-que-a-barriga  

O policial militar José Batista dos Santos, capitão da 6ª Companhia da Polícia Rodoviária 

Estadual (PRE) do Estado do Paraná, defendeu em um grupo de troca de informações 

entre jornalistas e policiais que agentes da Polícia Militar (PM), Polícia Federal (PF), 

Polícia Rodoviária Federal (PRF) e do Exército deveriam bater em indígenas até “deixar 

o lombo mais mole que a barriga”. 

A mensagem foi enviada após conflitos entre indígenas da Terra Indígena (TI) Rio das 

Cobras, de Nova Laranjeiras, e Polícia Rodoviária Federal (PRF) serem registrados e 

recebeu apoio de um policial civil de Pato Branco, Juliano Riboli: "Senta o dedo PRF”.  
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Data: 03/12/2020 

Título: Trabajadores de telebachilleratos de Chiapas bloquean accesos a Cámara 

de Diputados 

Fonte: https://www.elsoldemexico.com.mx  

Link:https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/trabajadores-de-

telebachilleratos-de-chiapas-bloquean-accesos-a-camara-de-diputados-6090884.html  

La Cámara de Diputados se encuentra bloqueada desde temprana hora en todos sus 

accesos por un numeroso grupo de personas que se identifican como trabajadores y 

estudiantes del sistema de telebachilleratos comunitarios del Estado de Chiapas. 

El grupo de aproximadamente 200 manifestantes que impide la entrada en San Lázaro 

se identifica como Frente Único Nacional de Trabajadores Comunitarios de Chiapas y 

protestan debido a que acusan que las autoridades educativas cerrarán los 

telebachilleratos comunitarios en ese estado, particularmente el plantel número 98 

“Diego Rivera” en San Toluqueño, Tonalá. 

 

 

Data: 13/12/2020 

Título: Com máscaras e distanciamento, covid-19 muda campanha eleitoral na 

Venezuela 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link: https://operamundi.uol.com.br/eleicoes-2020-na-venezuela/67709/com-mascaras-

e-distanciamento-covid-19-muda-campanha-eleitoral-na-venezuela  

A campanha para as eleições legislativas da Venezuela – que acontecem no próximo 

dia 6 de dezembro - precisou se adaptar por conta da pandemia do covid-19. Apesar de 

ser um dos países da América Latina com menores índices de contágio e mortes pelo 

coronavírus, a Venezuela tem adotado medidas para não incrementar o número de 

casos nesse período eleitoral. 

As marchas políticas que reuniam grandes multidões (a maioria com mais de 100 mil 

pessoas) foram substituídas por eventos menores em lugares abertos, como os estádios 

de beisebol pequenos e medianos, que são espaços abertos e lotação de um terço da 

capacidade.  

A prioridade passou a ser as pequenas reuniões sem palanques e glamour, os carros 

de som fazendo convocatórias para as atividades praticamente desapareceram. A nova 

estratégia valoriza o corpo a corpo e a conversa direta com os eleitores, com 

distanciamento social e máscaras.  
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Segundo o chefe do comando de campanha do partido PSUV, Jorge Rodriguez, só foi 

possível realizar uma eleição em segurança porque a doença foi controlada logo no 

início da pandemia. “Podemos dizer que a Venezuela conseguiu estabilizar a curva de 

contágio do covid-19”. Atualmente, os casos diários estão entre 700 e mil contágios.  

Rodríguez explicou ainda que o sistema eleitoral foi adaptado para respeitar as normas 

de distanciamento social. “O Conselho Nacional Eleitoral (CNE) trocou todas as urnas 

eletrônicas, depois de um atentado contra seu depósito, em março desse ano. E as 

novas urnas vão garantir o distanciamento e a segurança sanitária dos eleitores”. 

 

 

Data: 04/12/2020 

Título: De olho nas eleições, população da Venezuela sofre com efeitos do 

bloqueio econômico dos EUA 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link: https://operamundi.uol.com.br/eleicoes-2020-na-venezuela/67722/de-olho-nas-

eleicoes-populacao-da-venezuela-sofre-com-efeitos-do-bloqueio-economico-dos-eua  

Os governos dos Estados Unidos e dos países da União Europeia anunciaram que não 

vão reconhecer as eleições legislativas da Venezuela, que serão realizadas no próximo 

domingo (06/12), e prometem aplicar novas sanções econômicas contra o país.  

Porém, o governo venezuelano decidiu manter a agenda eleitoral mando os prazos 

estabelecidos pela Constituição. Isso porque o presidente Nicolás Maduro disse 

acreditar que o sufrágio pode amenizar a atual crise política e apontar uma saída ao 

conflito que existe desde 2015, quando a oposição ganhou a maioria dos assentos no 

Congresso, entre os poderes Legislativo e Executivo.  

Dessa vez, a expectativa é que o setor opositor que está participando das eleições, uma 

vez no Congresso Nacional, ajude a encontrar soluções negociadas para os problemas 

do país. A incompatibilidade entre os dois poderes agravou a crise econômica, pois 

deputados opositores solicitaram a vários países que aplicassem sanções contra a 

Venezuela, como uma forma de pressionar o governo Maduro.  

 

 

Data: 04/12/2020 

Título: MST denuncia paralisação da reforma agrária na OEA 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/politica-e-economia/67735/mst-denuncia-

paralisacao-da-reforma-agraria-na-oea  
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A Comissão Interamericana de Direitos Humanos da Organização dos Estados 

Americanos (OEA) realizará uma audiência com o Movimento dos Trabalhadores Rurais 

Sem Terra (MST) na próxima quarta-feira (09/12) para discutir a paralisação da reforma 

agrária no Brasil. 

A escalada das violações de direitos humanos contra os sem-terra sob o governo de 

Jair Bolsonaro (sem partido) estará no centro da pauta. O movimento citará o despejo 

truculento do Acampamento Quilombo Campo Grande, em Minas Gerais, ocorrido em 

meio à pandemia. As famílias são produtoras do Café Guaií e são referência de 

produção agroecológica na região. 

 

 

Data: 04/12/2020 

Título: Confirman investigación a motín policial golpista en Bolivia 

Fonte: https://www.la-epoca.com.bo  

Link: https://www.la-epoca.com.bo/2020/12/04/confirman-investigacion-a-motin-policial-

golpista-en-bolivia/  

La Paz-. La Policía Nacional de Bolivia confirmó hoy la realización de una investigación 

relacionada con el motín de agentes de esa institución en 2019 y su relación con el golpe 

de Estado contra el presidente Evo Morales. 

El fiscal general de la Policía, Luis Carvajal, y el director general de Investigación Policial 

Interna, Néstor Vilca, explicaron que el proceso busca esclarecer lo sucedido durante 

los conflictos poselectorales a partir de denuncias radicadas a finales de 2019 y 

principios de 2020. 

En los referidos comicios Morales fue reelecto para un cuarto mandato, resultado que la 

derecha política se negó a aceptar y bajo la escusa de un supuesto fraude, sin aportar 

pruebas, y que dio luz verde a un golpe de Estado apoyado por militares, policías y otros 

grupos violentos. 

Los uniformados aprovecharon el caos para exigir el cumplimiento de una serie de 

demandas, entre ellas modificaciones a la Ley 101 de régimen disciplinario, que 

tampoco fueron atendidas por el siguiente gobierno de facto. 

 

 

Data: 04/12/2020 

Título: Denuncia Canciller cubano actos de persecución e intimidación de Estados 

Unidos 

Fonte: https://www.cubasi.cu  
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Link:https://www.cubasi.cu/es/noticia/denuncia-canciller-cubano-actos-de-persecucion-

e-intimidacion-de-estados-unidos  

El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, calificó hoy de 

actos de persecución e intimidación de carácter extraterritorial a las penalidades que 

como parte del bloqueo económico, comercial y financiero a Cuba impone el gobierno 

de Estados Unidos a entidades de su nación y de terceros países. 

En su cuenta en Twitter, Rodríguez Parrilla precisó que entre abril 2019 y marzo 2020 

la administración de Donald Trump impuso 12 sanciones a empresas estadounidenses 

y de otros países, por un monto superior a dos mil 403 millones de dólares (USD). 

"EEUU impuso 12 penalidades a entidades estadounidenses y de terceros países por 

un monto superior a 2 403 millones 985 mil USD entre abril 2019 y marzo 2020 como 

parte del Bloqueo a #Cuba. Son actos de persecución e intimidación de carácter 

extraterritorial. #NoMásBloqueo”, afirma el canciller cubano en su tuit. 

Según el más reciente informe de Cuba en virtud de la resolución 74/7 de la Asamblea 

General de las Naciones Unidas, titulada "Necesidad de poner fin al bloqueo económico, 

comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba", entre 

abril de 2019 y marzo de 2020 las regulaciones y disposiciones del gobierno de EE.UU. 

contra Cuba alcanzaron niveles de hostilidad sin precedentes. 

 

 

Data: 06/12/2020 

Título: Jornada eleitoral na Venezuela é marcada por votação tranquila em todo o 

país 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link: https://operamundi.uol.com.br/eleicoes-2020-na-venezuela/67747/jornada-

eleitoral-na-venezuela-e-marcada-por-votacao-tranquila-em-todo-o-pais  

As urnas das eleições legislativas da Venezuela foram fechadas às 19h (20h em 

Brasília) deste domingo (06/12), após o Conselho Nacional Eleitoral (CNE) ter estendido 

o prazo de votação em uma hora.   

Essas são as primeiras eleições legislativas na Venezuela desde 2015, quando a 

oposição ao governo de Nicolás Maduro conquistou a maioria no Parlamento.  

Em diversos postos eleitorais espalhados pelo país, a votação ocorreu com normalidade 

e nenhum grande incidente foi registrado. A justificativa para a extensão do horário foi 

a alta afluência de eleitores às urnas. Mesmo com o fechamento, os que estiverem na 

fila aguardando para depositar seu voto poderão fazê-lo. 
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A reportagem de Opera Mundi visitou alguns locais em Caracas, capital venezuelana. 

Na Universidade Educativa Boliviariana Gladys Vanegas, localizada no bairro de Coche, 

eram esperados mais de 2.900 eleitores. 

Segundo eleitoras que estavam presentes no local, o tempo de espera era de 

aproximadamente uma hora até que pudessem exercer seu voto. De acordo com os 

fiscais da zona, os protocolos de segurança impostos pelo CNE para conter a 

transmissão da covid-19 tornaram o processo ligeiramente mais lento, embora mais 

seguro durante a pandemia. 

A coordenadora do centro de votação na Escola Básica Caracciolo, no bairro de El Valle, 

Juaniza Sánchez, afirmou que a população estava cumprindo com todas as normas 

sanitárias e que a participação eleitoral era grande. "A colaboração das pessoas está 

excelente, todos respeitando o distanciamento social e as normas de biossegurança. 

Esperamos mais de 4.600 eleitores e nenhuma falha nas urnas eletrônicas foi 

registrada", disse. 
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Título: Conheça as histórias das 12 crianças mortas baleadas no Rio em 2020 

Fonte: https://g1.globo.com  

Link:https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2020/12/07/conheca-as-historias-das-

criancas-mortas-baleadas-no-rio-em-2020.ghtml  

Desde o começo do ano, 12 crianças morreram baleadas no Estado do Rio de Janeiro. 

As duas últimas vítimas desta estatística são as primas Emilly Victoria, de 4 anos, e 

Rebecca Beatriz, de 7 anos, que morreram enquanto brincavam na porta de casa, na 

comunidade Santo Antônio, em Duque de Caxias, na Baixada Fluminense, na noite de 

sexta-feira (4). 
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Título: Coalizão chavista vence eleições legislativas na Venezuela 

Fonte:  https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/eleicoes-2020-na-venezuela/67748/coalizao-

chavista-vence-eleicoes-legislativas-na-venezuela  

A coalizão chavista Grande Polo Patriótico, formada pelo governista PSUV e outros oito 

partidos de esquerda, venceu as eleições legislativas da Venezuela realizadas neste 

domingo (06/12). 
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Segundo a primeira divulgação de dados da apuração feita pelo Conselho Nacional 

Eleitoral (CNE) do país às 01h30 da madrugada desta segunda-feira (07/12), após 82% 

das urnas apuradas, o GPP angariou 67,7% dos votos e deve ter maioria na Assembleia 

Nacional. 

Em segundo lugar aparecem os partidos de oposição que compõe a frente de centro e 

direita Aliança Democrática, que conquistaram 17,95% dos votos. A coalizão opositora 

é formada por partidos tradicionais como AD e Copei, além de El Cambio e Acción 

Popular. 
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Título: “Matou o cara do Carrefour desse jeito”: Jovem negro é espancado por 

seguranças de supermercado de MG 

Fonte:  https://revistaforum.com.br  

Link: https://revistaforum.com.br/noticias/matou-o-cara-do-carrefour-desse-jeito-jovem-

negro-e-espancado-por-segurancas-de-supermercado-de-

mg/?fbclid=IwAR2DCUOxTCPlOBxwMLkagV58qtO  

Menos de um mês após o brutal assassinato de João Alberto, homem negro espancado 

até a morte por seguranças de um Carrefour em Porto Alegre (RS), outro caso de 

agressão em supermercado supostamente motivada por racismo ocorreu neste final de 

semana na cidade de Várzea da Palma, no Norte de Minas Gerais. 

Alex Júnior Alves de Souza, de 28 anos, contou em depoimento à polícia, ainda na 

unidade de saúde em que foi atendido após o espancamento, que foi acusado de roubar 

uma botina por um segurança do supermercado Guaicuí. O dono do mercado, então, 

identificado como Rubens, teria aparecido armado e o arrastado, junto com outros 

seguranças, para uma sala do estabelecimento. No local, teria ocorrido a agressão. 
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Título: É importante que América Latina governe a si mesma, diz Evo após eleições 

na Venezuela 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/politica-e-economia/67757/e-importante-que-

america-latina-governe-a-si-mesma-diz-evo-apos-eleicoes-na-venezuela  

O ex-presidente da Bolívia Evo Morales felicitou nesta segunda-feira (07/12), durante o 

evento "Diálogo entre Civilizações", realizado pelo Instituto Samuel Robinson, em 

Caracas, a Venezuela pela realização das eleições legislativas do último domingo. Ele 
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ressaltou a necessidade de os países latino-americanos se unirem no combate ao 

imperialismo e pediu união entre forças progressistas. 

"É importante que nós governemos a nós mesmos, nós fizemos isso na Bolívia com a 

união dos povos originários com o governo", disse. "Eles nos dividem para nos dominar. 

Só com a nossa unidade será possível enfrenta-los", afirmou. 
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Título: Arroyo: "Sin los programas sociales, la indigencia hubiera sido del 27,9% 

Fonte: https://www.cronica.com.ar/  

Link: https://www.cronica.com.ar/politica/Arroyo-Sin-los-programas-sociales-la-

indigencia-hubiera-sido-del-279-20201208-0026.html  

El ministro de Desarrollo Social, Daniel Arroyo, consideró este martes que con la 

intervención del Estado se “logró atenuar” el incremento de la pobreza en la Argentina en 

el contexto de la pandemia por coronavirus, y destacó que “un conjunto de políticas 

públicas amortiguaron la caída e impidieron que la indigencia llegara al 27,9 por ciento”. 

“Hubo mucha presencia del Estado. Sin esa presencia, la indigencia hubiese llegado al 

27,9 por ciento. De acuerdo al informe de la UCA, la indigencia llega a un 10 por ciento, 

y esa diferencia de más de 18 puntos se entiende por las políticas públicas que se 

pusieron en marcha para amortiguar la caída", dijo Arroyo en declaraciones a Radio 10. 

Más temprano, en diálogo con radio Metro, el ministro había detallado que "la situación 

en la Argentina es crítica, tenemos un 44 por ciento de pobreza, y el 60 por ciento de 

los chicos se encuentran en esa situación" para luego remarcar que "desde el Estado, 

con programas como el IFE y la asistencia alimentaria logramos amortiguar el impacto 

de estas cifras que podrían haber sido peores en medio de la pandemia". 
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Título: Vacina cubana ‘Soberana’, contra covid-19, terá testes de fase 3 em outros 

países 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/coronavirus/67773/vacina-cubana-soberana-contra-

covid-19-tera-testes-de-fase-3-em-outros-paises  

As vacinas cubanas contra a covid-19 Soberana 01 e Soberana 02, cujos testes já 

começaram na ilha, irão contar também com ensaios clínicos no exterior. A informação 

foi confirmada nesta quarta (09/12) à Agência Prensa Latina pelo diretor do Instituto 

Finlay de Vacinas (IFV), Vicente Vérez. 
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Segundo ele, a fase III dos estudos de eficácia da vacina será realizada em Cuba e no 

exterior, anunciou Vérez. Ele afirmou que a primeira vacina candidata cubana, Soberana 

01, está na primeira fase de seu ensaio clínico, que deve terminar antes do final de 

2020. 
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Título: Ministério Público pede informações sobre empresas que colaboraram com 

a ditadura 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/09/ministerio-publico-pede-informacoes-

sobre-empresas-que-colaboraram-com-a-ditadura  

A Procuradoria Federal dos Direitos do Cidadão, do Ministério Público Federal (MPF), 

deu prazo até amanhã (10), Dia Internacional dos Direitos Humanos, para receber 

informações sobre empresas que colaboraram com a ditadura. A ideia, segundo a 

PFDC, surgiu depois de reunião em 24 de novembro, em que vários participantes 

relataram fatos sobre o assunto. O caso Volkswagen é visto como parâmetro. 

“Como a reunião superou nossas expectativas, abrimos esse espaço para que todos 

possam contribuir”, diz a procuradora regional da República Eugênia Gonzaga. Ex-

presidenta da Comissão Especial sobre Mortos e Desaparecidos Políticos, ela coordena 

o grupo de trabalho Memória e Verdade, da PFDC. 
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Título:México aprova lei para que empresas paguem luz e internet de trabalhador 

em home office 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link: https://operamundi.uol.com.br/politica-e-economia/67779/mexico-aprova-lei-para-

que-empresas-paguem-luz-e-internet-de-trabalhador-em-home-office  

A Câmara dos Deputados e o Senado do México aprovaram na madrugada desta 

quinta-feira (10/12) reformas na Lei Federal do Trabalho para regularizar o home office 

e outras modalidades de trabalho à distância. Entre as medidas aprovadas, está a que 

as empresas paguem por serviços de internet e eletricidade a funcionários que 

trabalham de casa. 

O texto, primeiro aprovado pela Câmara e, posteriormente ratificado pelo Senado do 

país latino-americano, define teletrabalho como o trabalho realizado em local diferente 
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das instalações da empresa, onde são utilizadas novas tecnologias de informação e 

tecnologia. 

Os deputados incluíram nas alterações que os empregadores devem sumir os custos 

derivados do “home office”, incluindo o pagamento dos serviços de telecomunicações e 

a parte proporcional da energia elétrica necessária à realização do trabalho a domicílio. 

As empresas são obrigadas a entregar e manter os equipamentos necessários ao 

teletrabalho, como computadores, cadeiras ergonômicas e impressoras, entre outros 

 

 

Data: 10/12/2020 

Título: Eleições na Venezuela: Chavismo obtém mais de 90% dos assentos na 

Assembleia Nacional 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/eleicoes-2020-na-venezuela/67778/eleicoes-na-

venezuela-chavismo-obtem-mais-de-90-dos-assentos-na-assembleia-nacional  

O Conselho Nacional Eleitoral (CNE) afirmou nesta quarta-feira (09/12), através de um 

comunicado no seu site, que a coalizão chavista Grande Pólo Patriótico (GPP) obteve 

uma vitória na Assembleia Nacional (AN) com 253 deputados dos 274 cargos em 

disputa, além de outras três cadeiras de representação indígena que nesta quarta-feira 

realizou o ato de votação. 

O número de assentos obtidos representa 92,34% das cadeiras da nova AN, que deve 

tomar posse em 5 de janeiro de 2021. Além da Lista Nacional, de acordo com os 

resultados publicados na página da CNE, os candidatos chavistas conquistaram a 

maioria dos 87 distritos eleitorais e as 24 listas regionais. 
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Título: Derechos humanos en Cuba, una prioridad 

Fonte: https://www.cubahora.cu  

Link:https://www.cubahora.cu/sociedad/derechos-humanos-en-cuba-una-prioridad  

Seguridad ciudadana, acceso a la cultura, educación y la salud, respeto a la libertad 

religiosa, la consideración de todos los ciudadanos por iguales sin ninguna 

discriminación son algunos de las garantías que brinda Cuba y que tienen en cuenta 

esa máxima de Martí de "(...) que la ley primera de nuestra República sea el culto de los 

cubanos a la dignidad plena del hombre". 

Estos no son más que derechos humanos universales, que de ya tan arraigados en 

nuestra sociedad, no concebimos que no existan para todos en el mundo. 
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A nivel constitucional, están enmarcados en el capítulo II de la Carta Magna cubana. En 

esta podemos leer en el artículo 46 : “Todas las personas tienen derecho a la vida, la 

integridad física y moral, la libertad, la justicia, la seguridad, la paz, la salud, la 

educación, la cultura, la recreación, el deporte y a su desarrollo integral”. 

Cuba además, en reconocimiento a sus esfuerzos en ese sentido fue electa por quinta 

vez integrante del Consejo de Derechos Humanos, tras obtener 170 votos, lo que 

representó el 88 % de las naciones que pertenecen a ese órgano, del que nuestro país 

es miembro fundador. 

El gobierno cubano mantiene su compromiso de la normativa internacional en esa 

materia. Ha ratificado 44 de los 61 instrumentos internacionales (72,13%), lo que lo hace 

partícipe del grupo de Estados miembros de la Organización de Naciones Unidas (ONU) 

con mayor número de ratificaciones de instrumentos de este tipo. 
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Título: Presidente do Equador pede desculpas a família de jovem que se matou 

após ser estuprada na escola 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/direitos-humanos/67785/presidente-do-equador-

pede-desculpas-a-familia-de-jovem-que-se-matou-apos-ser-estuprada-na-escola  

O presidente do Equador, Lenín Moreno, pediu nesta quarta-feira (09/12), em nome do 

Estado equatoriano, desculpas públicas aos familiares de Paola Guzmán, adolescente 

que tirou a própria vida há 18 anos após sofrer abusos sexuais dentro da escola. 

Em cerimônia, Moreno reconheceu a falha do Estado de arcar na responsabilidade no 

caso da estudante e afirmou que os culpados pelas violações dos direitos de Paola 

"estão livres".  

"Hoje, com este reconhecimento público, prestamos homenagem à vida de Paola. Seu 

nome foi restaurado neste momento, mas os culpados estão livres", disse o presidente 

Moreno. 
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Título: Câmara da Argentina aprova legalização do aborto; texto segue para o 

Senado 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br/  

Link:https://operamundi.uol.com.br/direitos-humanos/67787/camara-da-argentina-
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A Câmara dos Deputados da Argentina aprovou na madrugada desta sexta-feira (11/12) 

o Projeto de Lei de Interrupção Voluntária da Gravidez (IVE na sigla em espanhol), com 

131 votos a favor, 117 contra e seis abstenções. Foram dois votos a mais do que o 

necessário para a aprovação. O texto, que foi apresentado pelo governo de Alberto 

Fernández, segue, agora, para o Senado. 

A discussão entre os deputados foi iniciada no dia anterior. Paralelamente, também foi 

discutido na Casa o Plano dos Mil Dias, apresentado pelo governo de Fernández com 

o objetivo de acompanhar as pessoas gestantes que necessitam assistência do Estado 

em seus projetos de maternidade. 
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Título: Depois da Argentina, Bolívia aprova imposto sobre grandes fortunas 

Fonte: https://www.alainet.org  

Link: https://www.alainet.org/pt/articulo/210154  

A Câmara dos Deputados da Bolívia aprovou, nesta quinta-feira (10), a cobrança de 

impostos sobre grandes fortunas do país. O imposto, de natureza “permanente”, 

alcançará as pessoas com patrimônio superior a US$ 4,3 milhões. A estimativa do 

governo boliviano é que a tributação arrecade cerca de US$ 15,1 milhões por ano. 

A iniciativa do país andino acontece pouco menos de um mês após a Argentina aprovar 

uma legislação semelhante que alcança ativos declarados acima de US$ 2,35 milhões.   

 De acordo com reportagem do site MDZ, a legislação boliviana estabeleceu que a 

cobrança seguirá uma base tributária progressiva de 150 mil bolivianos (cerca de US$ 

21.500) para as fortunas entre 30 milhões a 40 milhões de bolivianos (US$ 4,3 milhões 

a US$ 5,7 milhões), e de 600 mil bolivianos (US$ 86.200) para os patrimônios entre 40 

milhões a 50 milhões de bolivianos (de US$ 5,7 milhões a US$ 7,2 milhões). O projeto 

foi encaminhado ao Senado para ratificação. 
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Título:  Argentina: Lei limita invasão de grandes marcas nos supermercados para 

favorecer pequenos produtores 
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O governo da Argentina pretende iniciar ainda nesta semana projeto de lei que oferta 

um número maior de marcas nos supermercados e estabelecimentos comerciais e, 

assim, conseguir regular o preço de diversos produtos.  

A Lei das Gôndolas foi promulgada em março deste ano e estabelece que os 

consumidores argentinos tenham acesso a mais produtos regionais e artesanais de 

micros, pequenas e médias empresas. A norma também obriga que haja espaço nas 

prateleiras para mercadorias de agricultura familiar, camponesa, indígena, economia 

popular e cooperativas. 

O texto começou a tramitar na Câmara dos Deputados ainda no governo de Mauricio 

Macri, em 2019, e foi aprovada no Senado já no governo de Alberto Fernández. 

De acordo com a lei, produtos de uma mesma marca não podem ocupar mais de 30% 

nas prateleiras. O projeto também estabelece que devem ser expostas nas gôndolas, 

no mínimo, cinco marcas diferentes para cada mercadoria. 

Estabelecimentos também devem reservar 25% do espaço reservado às micros, 

pequenas e médias empresas e cooperativas. Produtos desse setor também devem 

ocupar 50% do espaço próximo aos caixas de pagamento. Ainda segundo a norma, 5% 

das mercadorias devem ser de empresas familiares, camponesas e indígenas ou 

economia popular. 

 

 

Data: 14/12/2020  

Título: Coparmex pide al Gobierno asumir parte del salario de los trabajadores en 

2021 

Fonte: https://www.elsoldemexico.com.mx  

Link: https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/coparmex-pide-al-gobierno-asumir-

parte-del-salario-de-los-trabajadores-en-2021-6132270.html  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) propuso que el 

gobierno se haga corresponsable de los salarios en 2021 y transfiera 195.28 pesos 

mensuales a los trabajadores formales, a fin de incrementar 15 por ciento el salario 

mínimo. 

"Es algo completamente realizable si las autoridades federales realmente quieren 

apoyar a los trabajadores, con mejores ingresos, pero cuidando sus puestos de trabajo", 

consideró. 

La Coparmex, que dirige Gustavo de Hoyos Walter, propuso que los patrones asuman 

un incremento de 4 por ciento por la inflación esperada, más un Monto Independiente 

de Recuperación (MIR) de 7.39 pesos. 
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En esta propuesta el gobierno federal apoyaría con una Aportación Gubernamental 

Extraordinaria por Covid (AGEC) de 6.42 pesos diarios por cada trabajador, vía nómina, 

durante el 2021, exclusivamente. 

 

 

Data: 14/12/2020 

Título: PMs acusados de matar jovens em Belford Roxo têm prisão preventiva 

decretada no RJ 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/14/pms-acusados-de-matar-jovens-em-

belford-roxo-tem-prisao-preventiva-decretada-no-rj  

Nesta segunda-feira (14), dois policiais militares do Rio de Janeiro, presos em flagrante 

no último sábado (12) considerados suspeitos de matar dois jovens em Belford Roxo, 

tiveram a prisão convertida em preventiva.  

Na decisão, o juiz Rafael de Almeida Rezende, da audiência de custódia, disse que há 

“fortes indícios” de que os suspeitos cometeram o crime e acrescentou ser “evidente 

que a prisão cautelar é necessária para a garantia da ordem pública”. 

Os corpos dos jovens foram encontrados num terreno no bairro Babi, em Belford Roxo, 

na tarde de sábado (12), horas depois de eles terem sido abordados pelos dois policiais 

em uma rua do bairro São Bernardo, na mesma cidade. 

Parentes dos jovens, Edson Arguinez Júnior, de 20 anos, e Jhordan Luiz Natividade, de 

17 anos, levaram à delegacia vídeos que mostram o momento em que foram abordados. 

Segundo as imagens, eles seguiam de moto quando aparece um clarão na imagem, 

semelhante ao de um disparo de arma de fogo. Os dois caem e, em seguida, são 

revistados, algemados e conduzidos para a viatura.  

 

 

Data: 16/12/2020 

Título:Empresária é presa por racismo contra entregador: “Não quero esse preto 

dentro da loja” 

Fonte: https://revistaforum.com.br  

Link:https://revistaforum.com.br/direitos/empresaria-e-presa-por-racismo-contra-

entregador-nao-quero-esse-preto-dentro-da-loja/  

A dona de uma loja em Campo Grande foi presa na tarde desta terça-feira (15) após 

ofensas racistas contra o entregador Joaquim Azevedo. De acordo com ele, a mulher 

teria dito que “não queria esse preto” na loja dela. As ofensas foram ouvidas por 

testemunhas, que também depuseram na delegacia. 
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No momento em que Joaquim começou a descarregar a entrega da empresária, ela 

começou as agressões. “Ela saiu alterada me xingando fora da loja, sendo que eu 

estava apenas separando os materiais dela. Alguns policiais vieram, falando que ela 

estava muito nervosa, quando ela disse que estava só mandando esse preto guardar 

as mercadorias dela'”, afirmou Joaquim. 

Dentro da loja, Joaquim voltou a ser atacado. “Ela se dirigiu à funcionária dela e disse 

que não queria esse preto dentro da loja. Logo depois, me expulsou de lá”, disse o 

chapeiro Joaquim Azevedo. 

 

 

Data: 17/12/2020 

Título:  Número cai, mas trabalho infantil ainda atinge 1,8 milhão de crianças, diz 

IBGE 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/17/numero-cai-mas-trabalho-infantil-

ainda-atinge-1-8milhao-de-criancas-diz-ibge  

1,8 milhão de crianças e adolescentes estavam submetidas a trabalho infantil no Brasil 

em 2019, conforme a Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios Contínua (PNAD 

Contínua), divulgada nesta quinta-feira (17) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE). 

Proporcionalmente, o número indica que 4,6% de todos os brasileiros com idade entre 

5 e 17 anos desenvolviam algum tipo de trabalho considerado “perigoso e prejudicial 

para a saúde e desenvolvimento mental, físico, social ou moral das crianças e que 

interfere na sua escolarização”. 

O número total é 16,8% menor do que o contingente de 2016, quando havia 2,1 milhões 

de crianças e adolescente nessa situação. Naquele ano, 5,3% das crianças brasileiras 

estavam em situação de trabalho infantil. 

 

 

Data: 18/12/2020 

Título: Edomex y CDMX retroceden a semáforo rojo ante repunte de Covid-19 

Fonte: https://www.elsoldemexico.com.mx  

Link:https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/edomex-y-cdmx-retroceden-

a-semaforo-rojo-ante-repunte-de-covid-19-6149450.html  

Autoridades informaron que el Estado de México y la Ciudad de México retroceden a 

semáforo rojo ante el aumento de casos y hospitalizaciones por Covid-19. 
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El gobernador Alfredo del Mazo Maza señaló que se tomó la decisión de regresar a color 

rojo en la entidad debido a que la ocupación hospitalaria se encuentra en un 75 por 

ciento, un nivel similar al que se registró en junio pasado cuando la pandemia estaba en 

su punto máximo. 

 

 

Data: 19/12/2020 

Título: Governo retira MPT, OIT e sociedade civil de comissão contra trabalho 

infantil 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/19/governo-retira-mpt-oit-e-sociedade-

civil-de-comissao-contra-trabalho-infantil  

O presidente Jair Bolsonaro (sem partido) reinstituiu esta semana, por meio do decreto 

nº 10.574/2020, a Comissão Nacional de Erradicação do Trabalho Infantil (CONAETI), 

extinta por ele próprio em abril de 2019. O Ministério Público do Trabalho (MPT), 

entidades da sociedade civil como o Fórum Nacional de Prevenção e Erradicação do 

Trabalho Infantil e o Conselho Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente 

(Conanda), e organismos internacionais, como a Organização Internacional do Trabalho 

(OIT), foram excluídos da nova composição. 

A CONAETI foi reinstituída dois dias antes da divulgação dos novos dados do Instituto 

Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) sobre o tema, que mostram que o trabalho 

infantil atinge 1,8 milhão de crianças no país. 

A nova composição é tripartite: seis representantes do governo, seis dos empregados e 

seis dos empregadores. 

 

 

Data: 20/12/2020 

Título: Protestos antirracismo lembram execuções da população negra e fazem 

coro por justiça 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/20/protestos-antirracismo-marcam-

execucoes-da-populacao-negra-e-fazem-coro-por-justica  

O genocídio da população negra e o assassinato de Beto Freitas, 40, homem que foi 

espancado até a morte por seguranças de uma unidade do Carrefour em Porto Alegre 

(RS), foram lembrados novamente neste domingo (20), em um ato ecumênico e virtual. 

Religiosos e lideranças de organizações de direitos humanos deram as mãos para 

bradar contra o racismo no país. 
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A data marca o aniversário de um mês da morte de Freitas, rememorada no sábado 

(19), e reforça o chamado para a luta contra a desigualdade racial e o genocídio da 

população negra. 

“Convocamos toda a sociedade para fazer o debate, pois não há possibilidade de uma 

superação efetiva do racismo sem organização política de negras e negros”, disseram 

os organizadores em um texto lido no início do evento. 

 

 

Data: 21/12/2020 

Título: MST doa mais de uma tonelada de alimentos orgânicos na periferia de Juiz 

de Fora (MG) 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/21/mst-doa-mais-de-uma-tonelada-de-

alimentos-organicos-na-periferia-de-juiz-de-fora-mg  

Cerca de 1,5 tonelada de alimentos produzidos da agricultura familiar foram doadas pelo 

Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra (MST) para 200 famílias da Zona da 

Mata Mineira, na periferia de Juiz de Fora (MG), neste fim de semana.  

A campanha “Natal Solidário”, parte da jornada nacional de lutas do MST por Terra, 

Teto, Trabalho e Reforma Agrária Popular, é um projeto do MST em parceria com o 

Levante Popular da Juventude e o Coletivo Vozes da Rua, que busca amenizar a fome 

e denunciar a desigualdade. “Muitas pessoas perderam o emprego e possuem poucos 

recursos para matar a fome e garantir a subsistência de sua família”, afirmam as 

organizações em nota. 

 

 

Data: 21/12/2020 

Título: MG: Professor acusado de manter diarista em condições de escravidão é 

afastado 

Fonte: https://www.cartacapital.com.br  

Link:https://www.cartacapital.com.br/sociedade/mg-professor-acusado-de-manter-

diarista-em-condicoes-de-escravidao-e-

afastado/amp/?fbclid=IwAR29GlGc4SvQPCUIGVIjYy2qSajw-

t3riiJi97uUBDOfs1ewtq2TTOzN4j4  

O professor universitário Dalton César Milagres Regueira foi afastado de suas 

funções do Centro Universitário de Patos de Minas (Unipam) após ser acusado de 

manter uma funcionária em condições análogas à escravidão. A decisão foi anunciada 
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pela Fundação Educacional de Patos de Minas (Fepam), entidade mantenedora da 

universidade, após reportagem veiculada pelo Fantástico, no domingo 20. 

As instituições afirmaram em nota emitida nesta segunda-feira 21, que medidas cabíveis 

e legais já estão sendo tomadas e o professor já se encontra afastado das atividades 

na instituição. 

Segundo investigação do Ministério Público do Trabalho (MPT) e Polícia Federal, 

Madalena Gordiano, que trabalhou desde os 8 anos na casa da família Milagres 

Rigueira, em Patos de Minas, viveu por 38 anos em condições análogas à escravidão. 

 

 

Data: 22/12/2020 

Título: Crivella, prefeito do Rio de Janeiro, é preso em operação contra corrupção 

Fonte: https://anovademocracia.com.br  

Link: https://anovademocracia.com.br/noticias/14879-crivella-prefeito-do-rio-de-janeiro-

e-preso-em-operacao-contra-corrupcao  

Na manhã de terça-feira, dia 22 de dezembro, a Polícia Civil e o Ministério Público do 

Estado do Rio de Janeiro (MP-RJ) fizeram uma operação conjunta que prendeu o atual 

prefeito do município do Rio de Janeiro Marcelo Crivella (Republicanos). Outros seis 

mandados de prisão foram cumpridos. 

A prisão foi parte de uma operação deflagrada em março para investigar o "QG da 

Propina" que, segundo investigações, funciona no município. O funcionamento do 

esquema consistia em pagamento de propina para liberação de contratos da Prefeitura 

do Rio. 

O prefeito, que foi derrotado no segundo turno da farsa eleitoral, foi preso junto com 

outros seis figurões: o ex-senador Eduardo Lopes (Republicanos), o empresário Rafael 

Alves (acusado de ser o 'chefe' do "QG da Propina"), o ex-tesoureiro de campanha 

Mauro Macedo, o delegado Fernando Morais, o empresário Adenor Gonçalves e 

Cristiano Stokler. Todos os sete são acusados por organização criminosa, lavagem de 

dinheiro e corrupção passiva. 

 

 

Data: 22/12/2020 

Título:  Alberto Fernández: "Tenemos que hacer mucho para sacar de la pobreza 

al 44% de argentinos 

Fonte: https://www.cronica.com.ar  

Link:https://www.cronica.com.ar/politica/Alberto-Fernandez-Tenemos-que-hacer-

mucho-para-sacar-de-la-pobreza-al-44-de-argentinos-20201222-0047.html  
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El presidente Alberto Fernández reafirmó este martes el objetivo del Gobierno de "hacer 

crecer cada región de la Patria" con decisiones que apuntan a la descentralización 

política y económica, con el propósito de robustecer el "federalismo" en el país. 

"No estamos declamando, estamos haciendo federalismo", enfatizó el Presidente, al 

encabezar en esta jornada en Concordia el acto de apertura de ofertas en la licitación 

para la construcción y readecuación del aeropuerto de esa ciudad entrerriana, una obra 

que -dijo- servirá para "desarrollar" la región de Salto Grande. 

"Esta experiencia que estamos haciendo uruguayos y argentinos para desarrollar esta 

región es una experiencia que otras provincias han hecho, como Tucumán que tiene el 

segundo aeropuerto de carga del país. Parece un tema menor, pero es un tema central. 

El ahorro en fletes es muy importante y todo lo que se ahorra se convierte en 

productividad", explicó Fernández. 

 

 

Data: 22/12/2020 

Título: Coronavirus en Argentina: ante la suba de contagios... ¿vuelve la 

cuarentena? 

Fonte: https://www.cronica.com.ar  

Link:https://www.cronica.com.ar/politica/Coronavirus-ante-la-suba-de-contagios-se-

evalua-volver-a-cerrar-actividades-20201222-0004.html  

Primero fue un freno o estancamiento en el descenso de los contagios y fallecimientos 

por coronavirus en la provincia de Buenos Aires y en la Capital Federal. En los útimos 

días, las cifras empezaron a aumentar. Aún se está muy lejos de lo que fueron los "picos" 

de nuevos casos y decesos en el Área Meropolitana de Buenos Aires (AMBA), pero las 

autoridades sanitarias tanto de Nación, como de CABA y del distrito 

bonaerense consideran importante buscar la forma de cortar o atenuar la tendencia 

cuanto antes. 

Mientras se espera por la llegada de las vacunas de Rusia y de otros países, que por lo 

que se sabe no comenzarán a llegar de manera masiva hasta dentro de 30 días por lo 

menos, los funcionarios de los distintos niveles, incluyendo los intendentes del 

conurbano, siguieron con lógica preocupación las imágenes de las multitudes 

amontonadas en diversos locales comerciales, con el peligro de transmisión masiva del 

Covid-19 que esas situaciones implican. 
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Título: Este miércoles llegará primera dotación de vacuna Pfizer contra Covid, 

asegura Ebrard 

Fonte: https://www.elsoldemexico.com.mx  

Link:https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/este-miercoles-llegara-

primera-dotacion-de-vacuna-pfizer-contra-covid-asegura-ebrard-6163087.html  

Este miércoles antes del mediodía se recibirá la primera dotación de la vacuna Pfizer 

contra Covid-19, luego de que se embarcó el primer lote desde la planta de la 

farmacéutica ubicada en Bélgica, anunció el canciller Marcelo Ebrard. 

Previo a concluir la conferencia de prensa de Palacio Nacional, el canciller interrumpió 

al presidente Andrés Manuel López Obrador para anunciar que antes del 31 de enero 

México recibirá un millón 417 mil 659 dosis para que inicie la aplicación al personal 

médico y en función de la atención prioritaria. 

 

 

Data: 23/12/2020 

Título: Para proteger pequenos comerciantes, Argentina cria 'Amazon estatal' 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/politica-e-economia/67810/para-proteger-

pequenos-comerciantes-argentina-cria-amazon-estatal  

Em outubro, uma investigação histórica do Congresso dos Estados Unidos sobre a Big 

Tech publicou um relatório propondo uma série de regulamentações para controlar o 

poder de gigantes da tecnologia, como a Amazon. Mas e se, em vez de depender de 

regulamentações, os Estados Unidos introduzissem um novo mercado online que 

oferecesse preços baixos aos consumidores, custos mais baixos para os comerciantes 

e salários dignos para os trabalhadores do comércio eletrônico? 

Em outubro, a Argentina anunciou a criação de um mercado online chamado “Correo 

Compras”. A plataforma será administrada por uma empresa estatal, o Correo 

Argentino, que também é o serviço postal oficial do país. 

A Argentina foi severamente atingida pela pandemia de dovid-19 e seu lockdown e 

medidas de quarentena estão entre os mais longos. Mesmo antes da pandemia, o uso 

da internet na Argentina já era alto (74%), e desde a quarentena, o comércio eletrônico 

e outros serviços digitais prosperaram no país. Por meio de sua opção de propriedade 

pública, o governo pretende oferecer uma alternativa ao atual domínio do setor privado 

de comércio eletrônico na América Latina. 
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Título: Clausuran bar clandestino en Piura en el que trabajaban extranjeros 

indocumentados y no respetaban protocolos 

Fonte: https://diariocorreo.pe/  

Link:https://diariocorreo.pe/peru/piura-clausuran-bar-clandestino-donde-trabajaban-

extranjeros-indocumentados-sin-respetar-protocolos-de-bioseguridad-nnpp-  

Cuatro ciudadanos venezolanos que no tenían documentación fueron encontrados 

trabajando en un bar clandestino, el cual fue clausurado por el personal de la 

subgerencia de Fiscalización de la Municipalidad Provincial de Talara, región Piura, 

debido a que no contaban con la licencia de funcionamiento ni certificado de Defensa 

Civil. 

Así lo informó la comuna talareña mediante sus redes sociales donde indica que el 

establecimiento se abastecía de electricidad de manera clandestina por lo que también 

se contó con el apoyo de la gerencia de seguridad ciudadana, serenazgo del sector y 

de los efectivos de la Policía Nacional del Perú para realizar este operativo. 
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Título: Bolivia recibe el apoyo del Presidente de Argentina para abastecerse de 

vacunas contra el COVID-19 

Fonte:  https://www.la-epoca.com.bo  

Link:https://www.la-epoca.com.bo/2020/12/28/bolivia-recibe-el-apoyo-del-presidente-

de-argentina-para-abastecerse-de-vacunas-contra-el-covid-19/  

La Paz (ABI).- Bolivia recibió este domingo el apoyo del presidente de Argentina, Alberto 

Fernández, para comprar y abastecerse de vacunas contra el COVID-19, en el marco 

de una cooperación bilateral para salir de la pandemia. 

En una entrevista con Radio 10 de Buenos Aires, Fernández dijo que los gobiernos de 

Bolivia y de Uruguay solicitaron su apoyo ante la alta demanda mundial de vacunas. 

«Hablé con el canciller uruguayo, mi amigo Pancho (Francisco) Bustillo, y hablé con el 

presidente de Bolivia, Luis Arce. Les dije que, en lo que yo pudiera ayudar, contaban 

conmigo. Me puse a disposición para ayudarlos y generar los contactos necesarios para 

ayudarlos a tener la vacuna», dijo.  
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Título: Um mês após apagão, Macapá volta a sofrer falta de luz 

Fonte: https://www.cartacapital.com.br  
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Link: https://www.cartacapital.com.br/sociedade/um-mes-apos-apagao-macapa-volta-a-

sofrer-falta-de-luz/  

Um novo corte no fornecimento de energia elétrica deixou a zona norte 

de Macapá novamente sem luz na noite de domingo 27. O problema ocorreu cerca de 

um mês depois de quase todo o estado do Amapá ter sofrido por 22 dias com apagões, 

em novembro.  
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Título: Bolsonaro diz que não é ele que tem que ‘ir atrás’ da vacina 

Link: https://www.cartacapital.com.br  

Fonte:https://www.cartacapital.com.br/politica/bolsonaro-diz-que-nao-e-ele-que-tem-

que-ir-atras-da-vacina/  

O presidente Jair Bolsonaro afirmou, nesta segunda-feira 28, que os laboratórios que 

desenvolvem vacinas contra a Covid-19 deveriam “estar interessados” em vendê-las 

para o Brasil, porque o país é “um mercado consumidor enorme”. A declaração ocorreu 

no Palácio da Alvorada, em Brasília, durante conversa com apoiadores. 

“O Brasil tem 210 milhões de habitantes. Então, o mercado consumidor de qualquer 

coisa é enorme. Os laboratórios não tinham que estar interessados em vender pra 

gente? Por que que eles, então, não apresentam a documentação na Anvisa?”, disse. 
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Título: Bolsonaro ironiza tortura sofrida por Dilma na ditadura 

Link: https://www.cartacapital.com.br  

Fonte:  https://www.cartacapital.com.br/politica/bolsonaro-ironiza-tortura-sofrida-por-

dilma-na-ditadura/  

O presidente da República, Jair Bolsonaro, ironizou nesta segunda-feira, 28, a tortura 

sofrida pela ex-presidente da República Dilma Rousseff no período em que ela foi presa, 

em 1970, durante a ditadura. A apoiadores, Bolsonaro chegou a cobrar que lhe 

mostrassem um raio X da adversária política para provar uma fratura na mandíbula. 

“Dizem que a Dilma foi torturada e fraturaram a mandíbula dela. Traz o raio X para a 

gente ver o calo ósseo. Olha que eu não sou médico, mas até hoje estou aguardando o 

raio X”, afirmou. 

Integrante de movimentos armados de esquerda contra a ditadura, a ex-presidente foi 

presa em janeiro de 1970 em São Paulo, aos 22 anos, e passou quase três anos na 

cadeia. 
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Bolsonaro citou também os ex-maridos de Dilma, ambos alvos de críticas irônicas. “O 

primeiro marido dela, que está vivo, Claudio Galeno, sequestrou um avião e foi para 

qual País democrático? Cuba. O segundo, que morreu, Carlos Araújo, (…) falou que 

passou a lua de mel com Dilma Rousseff assaltando caminhões de carga na baixada 

fluminense (risos).” 

Antes de falar sobre a ex-presidente, Bolsonaro declarou que o PT sempre falava de 

práticas de militares, mas não quis investigar a suposta tortura sofrida pelo então 

prefeito de Santo André, Celso Daniel (PT), um dos coordenadores da campanha de 

Luiz Inácio Lula da Silva, morto em janeiro de 2002. “Quando foi torturado e executado 

um cara deles, o PT não quis investigar.” 
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Título:  Scepticisme des Haïtiens, face à la sensibilisation en vue d’une vaccination 

contre la COVID-19 

Link: https://haitiprogres.com  

Fonte:https://haitiprogres.com/news/2020/12/28/scepticisme-des-haitiens-face-a-la-

sensibilisation-en-vue-dune-vaccination-contre-la-covid-19/  

Une nette augmentation des cas de COVID-19 est observée depuis quelques jours, en 

Haïti. Les autorités haïtiennes appellent la population à la prudence. Des Haïtiens se 

disent conscients de la résurgence de la maladie. Toutefois, ils se montrent réticents à 

l’idée de se faire vacciner contre la COVID-19. Par ailleurs, dans un communiqué, la 

Banque Interaméricaine de Développement (BID) a annoncé, le mercredi 16 décembre 

2020, qu’elle accordera 1 milliard de dollars aux pays de l’Amérique latine et des 

Caraïbes, pour les aider à acquérir et à distribuer des vaccins contre la COVID-19 et, 

surtout, pour en garantir l’accès aux populations les plus vulnérables. «Aujourd’hui, nous 

avons lancé un nouveau programme dans lequel nous reprogrammons 1 milliard de 

dollars, pour garantir un accès immédiat dans tous les pays d’Amérique latine et des 

Caraïbes, non seulement pour acheter, mais aussi pour l’infrastructure de distribution et 

de stockage nécessaire », a déclaré le président de la BID, Mauricio Claver-Carone. Ce 

dernier a souligné que l’objectif est que «les populations les plus vulnérables aient accès 

aux vaccins, afin qu’il y ait une application juste et équitable». Dans ce processus, la BID 

s’est entretenue avec les 26 pays emprunteurs, pour voir quels étaient leurs besoins, 

dans le processus d’achat et de distribution du vaccin. 
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Título: Três últimos presidentes eleitos criticam Bolsonaro por ironizar tortura a 

Dilma 

Link: https://www.brasildefato.com.br  

Fonte:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/29/tres-ultimos-presidentes-eleitos-

criticam-bolsonaro-por-ironizar-tortura-a-dilma  

Jair Bolsonaro (sem partido) questionou, na última segunda-feira (28), a veracidade das 

torturas sofridas por Dilma Rousseff (PT) durante a ditadura civil-militar (1864-1985). 

Em conversa com apoiadores, ele questionou a ausência de um "raio x da mandíbula" 

que comprovaria as agressões. Imediatamente, os três últimos presidentes eleitos do 

país se manifestaram pelas redes sociais e criticaram a postura do capitão reformado. 

As torturas a que Dilma foi submetida pelos militares estão comprovadas em 

documentos do Conselho dos Direitos Humanos de Minas Gerais (Conedh-MG) e 

da Comissão Nacional da Verdade. 

Bolsonaro é apoiador dos crimes cometidos pela ditadura, além de ser admirador 

confesso do coronel Carlos Alberto Brilhante Ustra, que torturou Dilma. 
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Título: Indígenas do Vale do Javari, Amazonas, denunciam abandono de 

profissionais de saúde 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/29/indigenas-do-vale-do-javari-

amazonas-denunciam-abandono-de-profissionais-de-saude  

O povo indígena Tukuna, através da Associação dos Kanamari Vale do Javari (Akavaja), 

denunciou o abandono dos postos de trabalho pelos profissionais de saúde da 

Secretaria Especial de Saúde Indígena (Sesai), órgão ligado ao Ministério da Saúde e 

à Fundação Nacional do Índio (Funai). 

Segundo consta na denúncia encaminhada formalmente ao Secretário da Sesai em 

Brasília, mas também à Procuradoria da República, após as eleições municipais, os 

profissionais de saúde da Sesai na aldeia Kanamari do Vale do Javari (estado do 

Amazonas) abandonaram o posto de saúde da calha do Rio Itacoai, privando aquelas 

populações de assistência médica. Além disso, os profissionais abandonaram os locais 

sem contatar as lideranças e com as portas das farmácias trancadas, deixando as 

comunidades sem medicamentos. 
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Título: MST do Maranhão recebe prêmio por ações de solidariedade na pandemia 

Fonte: https://www.brasildefato.com.br/  

Link:https://www.brasildefato.com.br/2020/12/30/mst-do-maranhao-recebe-premio-por-

acoes-de-solidariedade-na-pandemia  

“E quem nos ajudará, a não ser a própria gente?”, são versos que exprimem a grande 

rede de solidariedade cultivada pelo Movimento dos Trabalhadores Rurais em todo o 

Brasil em meio à pandemia de covid-19. 

Escrita nas terras do bumba meu boi pelo operário da sensibilidade, a canção Oração 

Latina do maranhense César Teixeira fala sobre sofrimento, mas também esperança e 

solidariedade entre os povos. 

Alimentar a esperança e a solidariedade em tempos de pandemia é prática constante, 

urgente e necessária do Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra (MST). No 

estado do Maranhão, o movimento foi premiado pela Sociedade Maranhense de Direitos 

Humanos (SMDH), em reconhecimento às iniciativas realizadas durante esse período. 
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Título: Em decisão histórica, Argentina aprova legalização do aborto 

Fonte: https://operamundi.uol.com.br  

Link:https://operamundi.uol.com.br/direitos-humanos/67932/em-decisao-historica-

argentina-aprova-legalizacao-do-aborto  

O Senado da Argentina aprovou a legalização do aborto no país em votação histórica 

que se estendeu pela madrugada desta quarta-feira (30/12). Foram 38 votos a favor, 29 

contrários e uma abstenção, durante uma sessão que durou 12 horas e terminou às 

4h10. 

O projeto aprovado, que era uma demanda histórica de movimentos feministas e por 

direitos humanos, agora coloca a Argentina como um dos poucos lugares na América 

Latina que permitem a interrupção voluntária da gravidez, ao lado de Uruguai, Cuba, 

Guiana e Cidade do México. 
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